



Arzneipflanzenanbau in Brasilien

Weltweit sind Wissenschaftler und Pharmakonzerne auf der Suche nach neuen pflanzlichen Arzneistoffen, denn das Reservoir der „Apotheke Natur“ ist noch nicht erschöpft. Andererseits sind die Bioressourcen nicht erschöpflich. Um den steigenden Bedarf an bestimmten Arzneipflanzen decken zu können, ist inzwischen großflächiger Anbau notwendig. Angesichts vieler Skandale in der Landwirtschaft ist hier besonders darauf zu achten, dass dieser Anbau naturverträglich ist. Ein Musterbeispiel dafür ist die Farm Chapada im tropischen Brasilien. → 52



Methylphenidat verantwortungsbewusst einsetzen

Auf Einladung der Drogenbeauftragten der Bundesregierung, Marion Caspers-Merk, fand in der vergangenen Woche in Berlin ein Expertengespräch zum Einsatz von Methylphenidat bei Kindern mit dem „Aufmerksamkeitsdefizit- und Hyperaktivitätssyndrom“ (ADHS) statt. Anlass des Gesprächs war unter anderem der sprunghaft gestiegene Verbrauch von Methylphenidat und mögliche Ursachen. → 21



Diabetes mellitus

Die Beherrschung der Glukoseausschüttung bei Nahrungsaufnahme ist ein wirksames Mittel gegen die makroangiologischen Schäden des Diabetesgeschehens. Dies gehört zu den wichtigsten Botschaften auf einem Satellitensymposium zu Nateglinid (Starlix®) als neuer therapeutischer Option in der Diabetes-Therapie, das im Rahmen des XVI. Internationalen Donausymposiums (FID-Symposium), Wiesbaden, stattfand. → 40



50 Jahre Treuhand-Verband – eine Erfolgsstory

Der in Hannover ansässige Treuhand-Verband Deutscher Apotheker e.V. feierte am 29. Oktober sein 50-jähriges, die Tochtergesellschaft Treuhand Hannover GmbH ihr 40-jähriges Bestehen. Dabei wurde deutlich, dass die Geschichte der Treuhand überwiegend von Erfolg geprägt ist. Und so verwunderte es auch nicht weiter, dass als Gestedner Außenminister Hans-Dietrich Genscher, gewonnen werden konnte. Genscher sprach über die Globalisierung, die deutsche Wiedervereinigung und die Rolle Europas, das dank seiner Erfahrungen bei Fragen der Integration eine weltweite Vorbildfunktion habe. → 30

→ Die Seite 3

3

→ Prisma

6

HPV: Ein Nasenspray zur Prävention • Probiotika als Schutz vor Nierensteinen • BBR-3464: Eine neue Platinverbindung gegen Krebs • Vaterschaftstest: Mein oder nicht mein • Vitamin E und Acetylsalicylsäure als wirksames Kombi gegen Arteriosklerose

→ Wichtige Mitteilungen

10

Die Arzneimittelkommission der Deutschen Apotheker informiert

→ Arzneimittel-Info

14

Pharmahersteller informieren

→ Cartoon

→ DAZ aktuell

17

Arzneimittelsicherheit für Kinder:	
Einsatz bei Kindern oft außerhalb der Zulassung	17
GEK-Arzneimittelreport: Frauen werden schlechter mit Medikamenten versorgt	18
Arzneimittelausgaben: Anstieg gebremst	20
Bundesgesundheitsministerium:	
Methylphenidat verantwortungsbewusst einsetzen	21
Illegale Arzneimittelimporte aus Argentinien:	
Verunreinigtes Zytostatikum	24
Lutz Bäucker: Bush bin Bayer	24
Sanacorp Pharmahandel:	
Beschwerde gegen Kartellamtsbeschluss Niedersachsen:	24
Notdepots müssen aufgefüllt werden!	25
Verschreibungspflicht:	
Weitere Ausnahmen für Ibuprofen	25
Jeder vierte Verstorbene: Tod durch Krebs	26
Bundesweite Aufklärungskampagne zum Herzinfarkt	26
Neuer Leitfaden zum Umgang mit Zytostatika	28
Lebensmittelproben immer häufiger mit Zoonoseerregern verunreinigt	28
Treuhand-Jubiläumsfeier:	
Eine Steuerberatungs-Erfolgsstory	30
Bayerns Apotheker auf hoher See:	
Mit „Antiaging“ von Rio nach Afrika und ins Mittelmeer!	33
Dampf und Gas im sprachlichen Nebel (Ein Glossay)	34
Neue Ausgabe von Pharmedica	37

→ Arzneimittel und Therapie

40

Diabetes mellitus: Starken Blutzuckeranstieg nach den Mahlzeiten vermeiden	40
Typ-2-Diabetes: Repaglinid steigert die erste Phase der Insulinsekretion	42
Diabetes mellitus:	
Insulin Aspart für die Insulinpumpe zugelassen	44
Diabetische Nephropathie:	
Losartan wirkt nephroprotektiv bei hypertensiven Typ-2-Diabetikern	44
Angiotensin-II-Rezeptorenblocker:	
Valsartan – ein Fortschritt bei Herzinsuffizienz?	46